

Mensaje N° 7.- La resistencia es política

1.-LA SITUACION

El golpe de Estado del 27 de junio se dio con el pretexto de "normalizar al país". Ha pasado una semana. Lo que asistimos es, hoy, una completa anomalía en la situación nacional.-

La resistencia contra la dictadura se ahonda y se ensancha. Hoy el Frente Amplio es una columna más dentro del ejército de los patriotas; tanto se ha agrandado la base política y social de los resistentes. De ahí que la responsabilidad de los militantes frenteamplistas se haya multiplicado. En esta emulación patriótica, cuando todos los orientales honestos se encontraron del mismo lado en la batalla, nuestra aguerri-da militancia debe ser ejemplo de amplitud, pero también de combativi-dad.-

Nuevos sectores se han plegado a la lucha: hoy fue una multitud de mujeres católicas, congregadas ante la Catedral de Montevideo, ocupan-do la Plaza Matriz para demostrar su repudio a la dictadura, las que hicieron acto de presencia en el combate. Fueron severamente reprimidas: con carros lanza-aguas y gases lacrimógenos, las fuerzas de la dictadu-ra lograron dispersar físicamente a las patriotas, pero consolidaron su entereza.

En el exterior es unánime el asombro por la capacidad de resisten-cia del pueblo oriental. Sólo los que no han vivido nuestra historia, sólo quienes no conocen la fibra artiguista de nuestro pueblo, pueden asombrarse. La Central de Trabajadores de México expresa su solidaridad con nuestra causa; los obreros portuarios argentinos se niegan a cargar o descargar buques que toquen nuestros puertos, y solicitaron el apoyo mundial de todos los portuarios para que apoyen la lucha de los orien-tales.-

El enemigo presenta síntomas cada vez más claros de debilidad. El au-mento salarial, publicitado en medio de la batalla (contra las adverten-cias emitidas el sábado 30 por el ministro Belentini, de que no habría aumentos mientras los trabajadores no depusieran sus medidas de lucha) es un desesperado intento de los antipatriotas para comprar a los re-sistentes, olvidando que los verdaderos orientales no se venden.-

La dictadura anunció varias militarizaciones de trabajadores. Hasta hace pocos años este hecho habría tenido impotencia, pero hoy, acostun-brado el pueblo a cinco años de medidas de seguridad, de suspensión de garantías, la militarización decretada forma parte de la rutina. Hoy to-do el pueblo está jugado en una lucha en la que no ofrece cuartel ni pide "clemencia". En esta batalla se juega nada menos que la libertad de la patria, como en 1816, contra la opresión brasileña y su dictadu-ra títere. Cada vez nos sentimos más identificados con el Padre Artigas primer acusado de "seditioso" bajo el cargo de defender la Patria.

Los empresarios comienzan a manifestar su inquietud por la situa-ción. Diversos grupos, por interés y también por patriotismo, intentan un acuerdo que conluzca-nadie lo ignora-por el punto previo de la co-sentía de Bordaberry.

Somos el pueblo, somos muchos, estamos unidos y firmes en el comba-

te. Nuestro enemigo es una dictadura abrasilera que debe recurrir a desmentidos públicos para borrar sus manifestaciones de adhesión a los gorilas brasileños. (2)

Contra el dictador, que para defender sus millones y los millonarios extranjeros lanza el ejército contra el pueblo, junto y sus lugartenientes, gritamos: ¡LIBERTAD O MUERTE! Triunfaremos.

2.- BORDABERRY ANTE LA JUSTICIA.-En el día de hoy, en forma paralela, el frente amplio y el partido Nacional acusaron ante la Suprema Corte de Justicia al Sr. Juan María Bordaberry como reo del delito de lesa nación, por haber violado la constitución que juró defender.

3.- EL INTERIOR.- Se ha comenzado a recibir información del interior; el contacto debe mantenerse y acrecentarse.-

En Florida están cerrando todos los bancos y ha parado la totalidad de los establecimientos industriales. Ayer en Salto se efectuó un acto multitudinario de repudio a la dictadura. La empresa de ómnibus Santa Lucía-Canelones funciona exclusivamente con fuerzas represivas, ya que tanto obreros como patronos hicieron caso omiso a la intimación y amenaza del gobierno.

Compañeros del interior: la ofensiva de la dictadura ha sido frenada en Montevideo. La lucha y la solidaridad deben tener carácter nacional. Así como el gobierno no pudo dividir a los resistentes, tampoco logrará separar artificialmente a Montevideo del resto del país.-

4.- TRINCHERAS DE RESISTENCIA Son innumerables los ejemplos de rebeldía que se suceden día tras día, hora tras hora. Nuestros contingentes se suman a la resistencia abierta contra la dictadura. Un dato objetivo de la continuidad de la lucha: el consumo total de energía eléctrica durante el lunes 2 de julio fue idéntico al del día domingo, en razón de la falta de actividad industrial. Circulan numerosas publicaciones clandestinas que dan cuenta de la situación en fábricas, oficinas, bancos, centros de estudios, instituciones, sanatorios, etc, donde se instrumenta la resistencia. Destacamos hoy algunos casos significativos:

- Pese a la prisión de varios dirigentes de AEBU, ningún banco, oficial o privado, desarrolla actividad alguna. Ni la dureza de la represión, ni los agravios que constantemente difunde "la cadena", han logrado disminuir el espíritu de lucha de los compañeros bancarios.

- Contra los firmado la paralización de actividades del puerto de Montevideo se acentúa. Ayer descargó un solo buque no ocho como se informó oficialmente. Hoy miércoles y mañana, el paro es total. No se descargó petróleo que fue solicitado a la Argentina y el Brasil. Un petrolero brasileño se halla anclado fuera del puerto, porque no hay gente que trabaje no le descarga. Tres barcos uruguayos que están en el puerto de Buenos Aires fueron ocupados por su tripulación con numerosos carteles de repudio a la dictadura.

-En Norteña y maltería La Paz se trabajaba para evitar que se perdiera la cebada de stock. Lo mismo sucedió en Pay-cueros. Las plantas fueron desalojadas por las fuerzas, lo que produjo la pérdida de la materia prima.-

5.- PROPAGACION. Todo oriental debe escribir en lugares públicos consignas tales, o semejantes a: "Cese Bordaberry", "renuncia de Bordaberry" "Afuera Bordaberry", etc. Es indispensable crear conciencia de que ese es el objetivo principal, en este momento, del pueblo oriental.-

6.- RECURSOS PARA RESISTIR Si el frente de resistencia popular está cada vez más unido en lo espiritual, no puede presentar fisura en lo material. Hoy completamos 180 horas de lucha. En este momento de resistencia nadie puede retacear su apoyo financiero a quienes aún cobrado sus sueldos o jornales. Quienes disponen de tiempo deben volverlo a campañas de bonos financieros, organizada sería y sistemáticamente igualmente intensa debe de ser la campaña por víveres, ropas, golosinas; se trata de sostener a una población atrincherada y en guerra contra la dictadura.-

7.- AUMENTO DE SALARIOS La orientación antipopular de la dictadura se muestra claramente en la fijación de salarios. El tema será analizado con

69

3,

mayor detalle en un mensaje próximo, pero cabe anotar que, mientras la CNT solicitaba entre un 60 y un 85%, el aumento a la actividad privada sería de un 31,48% y que los funcionarios públicos percibirían sólo un 25% de aumento. El simultáneo aumento de precios significará que en el próximo trimestre se perderán las mezquinas mejoras actuales del poder adquisitivo de los salarios.-

8.- EL CERRO SOLIDARIO. En el día de hoy todos los comercios del Cerro cerraron sus puertas, en adhesión expresa a la lucha contra la dictadura

9.- ULTIMO MOMENTO. En las últimas horas de la fecha, el partido Nacional y el Frente Amplio están ajustando los detalles finales de las , BASES PARA LA SALIDA DE LA ACTUAL SITUACION, importante documento que se distribuirá en el día de mañana . Toda publicación referida a este tema y que hubiere circulado hasta la fecha no ha sido autorizada por la mesa ejecutiva del Frente Amplio .

SECRETARIA DEL FRENTE AMPLIO